

# UN NOUVEAU PROJET ÉDUCATIF DE **TERRITOIRE**

Les services municipaux ont engagé depuis septembre 2024 la réécriture du Projet Éducatif de Territoire (PEDT).

Cette démarche vise, dans l'intérêt de l'enfant, à mobiliser toutes les ressources (services municipaux, associations, Éducation nationale, etc.) d'un territoire et garantir la continuité éducative (même socle dans les projets d'école, pédagogiques ou de structure, afin de travailler ensemble avec des finalités partagées).

> Toutes les composantes de la vie d'un enfant à Verrières sont ainsi prises en compte, de l'école au périscolaire

en passant par les activités sportives culturelles. l'alimentation ou encore prévention. L'objectif étant d'écrire un projet coordonné avec tous les intervenants concernés, et ce pour proposer des actions concertées et adaptées.

## TROIS AXES ET OBJECTIFS ÉDUCATIFS

### Favoriser l'épanouissement de l'enfant, du jeune dans son environnement

- · Contribuer au bien-être, à l'épanouissement et à l'expression de l'enfant
- Contribuer à l'apprentissage de la citoyenneté et au vivre ensemble

# Participer au développement de l'enfant, du jeune en tant que citoyen

- Développer l'action et l'expression corporelle par l'activité sportive
- Favoriser le développement de la créativité par l'accès aux pratiques culturelles

# Encourager toutes les activités en intégrant la pluralité des lieux et les échanges entre les générations

· Sensibiliser les enfants et les jeunes à la nature et sa préservation

### Où en est-on aujourd'hui?

> **Nov. 2024** : 2<sup>e</sup> Comité technique

> **Janv. 2025** : 2<sup>e</sup> Comité de pilotage pour valider les actions

> **Fév - avril 2025** : Écriture du projet final > Mai - juin 2025 : Validation du document

> Sept. 2025 : Mise en œuvre



# **TOUS CITOYENS ACTIFS!**

### **DU NOUVEAU AU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS**

C'est le 23 novembre que Mahaut, Antoine, Inès, Eléa, Charline, Elie, Clément et Raphaël ont été officiellement installés en tant que jeunes Conseillers municipaux après leur élection au sein de leurs écoles respectives. Engagés pour deux ans au service de la Ville, ils rejoignent les 8 élus déjà en poste depuis un an pour travailler avec eux sur des projets intergénérationnels, environnementaux, sociaux ou encore la découverte de nos institutions comme le Sénat ou l'Assemblée Nationale.



Dans le cadre de sa politique de prévention, la Ville a organisé en novembre une soirée-débat autour de la projection du film *Et si on levait les yeux,* suivie d'échanges avec des professionnels autour de l'usage des écrans chez les jeunes.

Plus de 200 Verriérois avaient fait le déplacement : parents, enfants, ados et enseignants ont en effet répondu présents!







### **MOCHES ET BONS!**

À l'occasion de la Semaine du goût en octobre dernier, les élèves des restaurants scolaires de la Ville ont eu l'occasion de découvrir des fruits et légumes hors normes.

Tordus, abîmés, décolorés ou tout simplement méconnus, les élèves ont ainsi pu se rendre compte que la forme n'avait aucune incidence sur le goût et qu'il était bien de savoir parfois sortir des normes!

# **CIRCULATION ET STATIONNEMENT SUR LE PARKING ANDRÉ MALRAUX**

De nombreux parents d'élèves des écoles situées à proximité du centre André Malraux ont fait part à la Ville d'importantes difficultés de stationnement et de circulation, particulièrement le matin à l'heure de l'arrivée des élèves.

Plusieurs réunions ont été organisées sur place, avec les services municipaux de la voirie et de la police, les élus concernés, les directrices des écoles et les représentants des parents d'élèves, afin d'évaluer ensemble les difficultés et d'essayer de trouver les solutions les plus adaptées.

Des aménagements sur les places de parking et de dépose-minute ont été réalisés pendant les vacances de Toussaint. Malgré tout, la situation demeure complexe du fait du chantier toujours en cours sur le centre culturel. Il est important de rappeler que le respect par chacun des règles de stationnement et de sécurité reste indispensable afin que l'arrivée des enfants puisse se faire dans les meilleures conditions possibles, malgré un contexte extrêmement contraint.

# **SPORT OU CULTURE? LES 2 BIEN SÛR!**

La Ville est très impliquée dans les actions partenariales avec ses écoles pour l'éducation au sport et à la culture des jeunes Verriérois. Que ce soit à travers les nombreuses actions sportives soutenues financièrement ou encadrées par la Ville, ou les programmes culturels proposés aux écoles autour de l'art, du cinéma ou encore de la lecture, l'action municipale se pose en parfait complément de celle de l'Éducation nationale.

### LE SPORT À L'ÉCOLE

- **Programme sportif** proposé tout au long de l'année par l'éducateur sportif municipal pour les élémentaires avec des cycles de gymnastique, badminton, acrosport, athlétisme, tennis de table, basket, ultimate, Kimball, rugbyflag, etc.
- **Cycle vélo** pour tous les élèves de CM1 et de CM2 avec le passage du « Savoir rouler » proposé par l'intervenant sportif municipal, ainsi qu'une sortie vélo de fin d'année
- **Natation** pour tous les élèves de CP et CM2, avec prise en charge financière par la Ville à 100% des droits d'entrée et frais de transport
- **Nouveauté 2024/25** : mise à disposition des équipements sportifs pour les écoles maternelles pour l'organisation d'Olympiades

#### Et aussi pour les tout-petits!

La Ville a organisé des séances de sport pour les moins de 3 ans, encadrées par l'éducateur sportif municipal, et destinées aux enfants accueillis en crèches et chez des assistantes maternelles.





### LA CULTURE À PORTÉE DE TOUS

### Éducation artistique

Le projet artistique dans le cadre du CLEA (Contrat Local d'Éducation Artistique), financé par la Ville et la DRAC (Direction régionale des affaires culturelles) avec un budget de 24 000 €, a été renouvelé pour cette année scolaire. L'an dernier, 17 classes d'élémentaire ont participé, ainsi que les ambassadeurs de la culture du collège Jean Moulin. Chaque classe a fait 6 demijournées d'atelier. Cette année les ateliers iront de la maternelle au collège ; 15 classes sont déjà inscrites. Parallèlement, 28 classes viennent visiter les expositions organisées par l'Orangerie avec des visites dédiées proposées par le médiateur culturel de la Ville.



#### Éducation au cinéma

Dans le cadre des dispositifs d'éducation à l'image, l'Espace Bernard Mantienne accueille les élèves du CP à la Terminale : 31 classes des écoles élémentaires, 4 classes du collège Jean Moulin et 170 élèves du lycée Fustel de Coulanges viennent ainsi découvrir l'un des films du patrimoine ou contemporain sélectionnés par des acteurs de l'éducation et du cinéma. Les classes de maternelles et de l'école Notre-Dame sont également accueillies à la demande pour des projections.

### Éducation au spectacle vivant

L'Espace Bernard Mantienne propose cette année aux élèves quatre spectacles gratuits de théâtre, cirque, danse et musique. 28 classes sont réparties sur neuf représentations, pour un budget total de 12 800 € pour la Ville. Des ateliers d'écriture, de poésie et de musique proposés en amont d'un spectacle viennent compléter ce dispositif.

#### Éducation à la lecture

Fruit d'un partenariat entre les écoles et la médiathèque de Verrières, *Le livre est lu, le livre élu* suscite toujours autant d'engouement auprès des élèves du CE2

à la 6°. Chaque année, les bibliothécaires se rendent dans plus de 25 classes présenter quatre romans adaptés à l'âge des enfants, parmi lesquels ils devront élire, cinq mois plus tard, leur livre préféré, dont ils auront la chance de rencontrer l'auteur.



# TRAVAUX RÉCENTS

Crèche du Vert Buisson > réaménagement des espaces extérieurs, création d'une buanderie et d'un deuxième espace change (travaux co-financés par la CAF). (①)

Crèches > pose de visiophones dans les 4 crèches
École des Gros Chênes > pose de barrières en bois, remplacement des deux portails, peinture dans 1 classe et 1 dortoir, renouvellement des tapis dans 4 classes
École du Clos Fleuri > Peinture des sanitaires, pose de nouvelles clôtures occultantes, plantation d'un nouvel arbre École HEO > pose de nouvelles clôtures occultantes et de films occultants (②) , reprise de peinture dans 6 classes
École des Prés-Bouchards > rehaussement d'une clôture, aménagements et réparations diverses (table, banc, muret, peinture, revêtement sol, plomberie...)

